

Sebastián Mejías O.
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

A escasos días de la primaria oficialista, el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, irrumpió en la discusión con un paso polémico por el programa Tolerancia Cero. En horario estelar, el líder de Modatima confesó que el Presidente Gabriel Boric le pidió dos cosas para el domingo: primero, llamar a votar y, también, escuchar a todos los candidatos.

“Y he hecho ambas cosas”, dijo en vivo, aunque cuando es sabido que sólo se ha reunido con dos de las opciones, Jeannette Jara y Gonzalo Winter, quienes, confesó el propio Mundaca, le contestaron inmediatamente.

Sin embargo, sobre Carolina Tohá fue categórico al señalar que no lo representa. “No es mi candidata”, le dijo a Mónica Rincón, reconociendo que si tampoco se juntó con Jaime Mulet (FRVS) fue porque “tuvimos problemas de agenda”.

Acto seguido, le preguntaron si eso significaba que no votaría por el candidato regionalista verdín por la representante del Socialismo Democrático (SD), a lo que el gobernador se limitó a responder “a buen entendedor, pocas palabras”. Pese a ello, insistió que el Presidente de la República le pidió “que los escuchara todos, y lo que hicimos fue llamar a todos los comandos, y hubo comandos que no respondieron en tiempo y forma”.

De sus expectativas sobre Jara y Winter, cree que “lo que le importa al país hoy día es que uno de los dos encarne las necesidades más urgentes que tiene el país, a propósito de toda la discusión que hay en torno al 18 de octubre del 2019”. Y es que para el líder de Modatima, “hay muchas de esas demandas que se mantienen plenamente vigentes”.

CUESTIONAMIENTOS A TOHÁ
 Más adelante, profundizó sus reparos a la candidatura de Tohá y el mundo de la ex-Congregación, apuntando primero contra el exsubsecretario de Interior en el gobierno de Ricardo Lagos, Jorge Correa Sutil, por llamarlo refundacional. Lo que le incomoda de eso, agregó, es el tono que ha tomado la candidatura de Tohá.

“Yo no soy el adversario de ella”, sostuvo, reconociendo “un problema en el equipo que acompaña a esa candidata, de confundir al adversario”.

Tampoco le gusta la tesis que salió del comando de Carolina Tohá, que anticipa que el triunfo de Jeannette Jara en la primaria implica una victoria



MIGUEL CAMPOS

EL GOBERNADOR RECONOCIÓ QUE POSPRIMARIAS ANALIZARÁ UNA CANDIDATURA CON EL RESTO DE MODATIMA.

Mundaca va con Jara y Winter, pero mantiene vivas sus aspiraciones

PRIMARIAS. En programa de TV le marcó el camino a ambos y, de paso, mostró su profunda distancia con la carta del SD.

“Lo que le importa al país hoy día es que uno de los dos (Jara o Winter) encarne las necesidades más urgentes que tiene el país”.

Rodrigo Mundaca
 Gobernador regional

presidencial de la derecha. Para Mundaca, “es una mala tesis”, una curia que, dijo, busca cancelar a la carta del PC.

Respecto al rol de Carolina Tohá como ministra del Interior, el gobernador también expuso su disconformidad, aunque aclaró que su opinión es más bien crítica para varios segmentos del gobierno. “Si usted me pregunta a mí, yo no le pondría más que un 4,5 al gobierno”, lanzó Mundaca, quien consultado específicamente sobre la candidata Tohá, cuestionó su desempeño en el caso Monsalve.

“Ella misma reconoció el error que se cometió”, dijo, recordando que “los que estamos en política sabemos que existe un cierto eslabón de mando y la ministra tenía la facultad y el músculo suficiente para haberle pedido inmediatamente la renuncia y haber evitado el agravio, pero no lo hizo”.

Asimismo, retomó su reparo a la conducción del proceso

“La ley permite participar a diferentes personas como candidatas a la Presidencia y el gobernador puede ejercer este derecho si lo desea”.

Carolina Marzáñ
 Diputada (PPD)

de descentralización por parte de Tohá, señalando que “ella fue uno de los principales obstáculos al despliegue del proceso de descentralización en lo político, lo administrativo y lo fiscal”.

CONDUCIR LA NACIÓN

Más allá de su apuesta en la primaria por dos de las cartas presidenciales y declarando sus diferencias con la candidata del PPD, Mundaca no descartó una eventual aventura presidencial. Aunque aseguró que “las decisiones que tomo no son personales”, sino “decisiones colectivas”, en referencia a Modatima.

De sus pretensiones en caso de competir en noviembre, es consciente que “hay algunos que quisieran que yo fuera un candidato testimonial”, pero a ellos les recordó su trabajo en la región. “El programa de gobierno regional que le presentamos a la región hablaba no de promesas, sino que de hechos concretos”, planteó.

“Ninguno se podría restar al honor de disputar la posibilidad de conducir los destinos de la nación”, declaró. De hecho, dijo estar convencido que “conducir los destinos de la nación, cuando se está bien inspirado y cuando no existen fronteras ideológicas, lo que prevalece es el bien común y el bienestar de las personas”.

Un camino que si llega a tomar lo hará, según dio a entender, reivindicando las demandas del 18 de octubre de 2019. “Yo no me acomplejo en lo absoluto y he sido claro, no me acomplejo de las demandas que se encarnaron del 18 de octubre del 2019”, aseguró, remarcando que “la elaboración de una nueva Constitución de derechos sigue siendo un anhelo de muchas personas”.

Del riesgo que representa una candidatura paralela de Mundaca en primera vuelta, la diputada Carolina Marzáñ fue enfática al citar que la “ley permite la participación de diferentes personas como candidatas a la presidencia y como ejercicio democrático dentro de ciertas reglas”. Reconoce que “es una alternativa abierta para quienes tengan patrocinio ciudadano y el gobernador puede ejercer ese derecho si lo desea, ya que además es independiente a nivel político, lo que le da autonomía dentro del marco legal”. CB